



Ahlen, den 18.01.2021

Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen im Rat der Stadt Ahlen

Antrag auf die Einrichtung einer Stabstelle Digitalisierung

Der Rat der Ahlen möge beschließen:

Innerhalb der Verwaltung ist eine Stabstelle Digitalisierung einzurichten. Ziel der Stabstelle ist es ein Digitalkonzept für die Stadt Ahlen zu entwickeln und die vielfältigen Aufgaben zu koordinieren. Die Verwaltung wird beauftragt bis Juli 2021 hierzu einen Beschlussvorschlag vorzubereiten. Hier sollen Ziele, Aufgaben, Finanz- und Personalbedarf einer Stabstelle differenziert dargestellt werden. Der Beschlussvorschlag ist dem zuständigen Ausschuss zur Beratung und dem Rat der Stadt Ahlen zur Abstimmung vorzulegen.

Begründung:

Der Bereich der Digitalisierung ist eine der vordringlichen Aufgaben für Verwaltung und Politik in den nächsten Jahren. Sie umfasst unterschiedliche Aufgaben und muss eine Vielzahl von Akteuren innerhalb und ausserhalb der Verwaltung einbeziehen.

Hierzu ist die Erarbeitung einer Strategie, die Entwicklung und Fortschreibung von Zielen, Koordination, Durchführung und Evaluation zu sichern.

Bislang gibt es innerhalb der Verwaltung keine Struktur in der diese Aufgaben gebündelt und zusammengeführt werden. Verschiedene Abteilungen arbeiten in unterschiedlichen Zusammensetzungen anlass- und aufgabenbezogen zusammen. Hier kommt es zwangsläufig zu erheblichen Reibungsverlusten und eine strategische Ausrichtung wird nicht konsequent erarbeitet und verfolgt.

Aufgaben die für die Stadt in nächster Zukunft in Bereich Digitalisierung umzu- setzen sind, sind unter anderem:

- Digitalisierung der Schulen

- Umsetzung des „Onlinezugangsgesetz“
- Ausbau und Pflege der digitalen Infrastruktur der Verwaltung
- Entwicklung eines Digitalkonzeptes für das neue Rathaus
- Entwicklung eines Konzeptes „Smart City“
- Ausbau des Glasfasernetzes für gewerbliche und private Nutzer
- Aufbau eines 5G Netzes
- Fortbildung für Bürger:innen
- Beratung von Unternehmen zur Entwicklung und Umsetzung von Digitalkonzepten
- Bündelung, Sichtung und Beantragung von Fördermitteln
- Konzeptentwicklung zur Verhinderung von „Digitaler Armut“

Petra Pähler-Paul

Fraktionsvorsitzende